



Rozones

Sillazos entre panistas

En donde se llevan un poco pesado es en el PAN. Al menos eso demostraron los militantes que ayer dirimieron sus diferencias a golpes y sillazos durante la elección del nuevo dirigente en la alcaldía Xochimilco. Y los panistas de Michoacán no cantan mal las rancheras: ayer, el proceso interno para elegir a los nuevos integrantes del Consejo Estatal terminó en pleito, al grado de que el diputado federal **Armando Tejeda Cid** anunció que impugnará los resultados. Un día antes, un grupo de inconformes tomó las instalaciones del Comité Directivo en Morelia por el mismo motivo. Dicen los que saben que en Michoacán hay cuatro grupos que se disputan el control del partido. Lo peor de todo, nos comentan, es que lo que se vivió en Xochimilco y en Morelia es un reflejo de las pugnas que se viven a nivel nacional. ¿Habrá que hablar ahora también de las tribus panistas?

Entidad colipeligrosa

Nos cuentan que en las benditas redes se hizo viral un video en el que aparece la gobernadora de Colima, **Indira Vizcaíno**, enviando un mensaje de agradecimiento a los operadores del programa de becas del estado. En el mensaje antepone, en un pretendido juego de palabras, el prefijo "coli", de Colima, a muchas palabras. "Hola, colimuchaches, del coliequipo, de colibecas, muchísimas coligracias por el coliesfuerzo que hacen todos los colidías, las colimadrugadas, las colidesveladas...", y así se sigue. La mandataria colimense es una de las peor evaluadas en las distintas mediciones que se hacen en el país. De ahí quizá la división de opiniones que generó, además de reacciones en las que le reprochan pendientes importantes en la entidad, por ejemplo los colihomicidios, que parecían ir un poco a la baja, pero han vuelto a repuntar poniendo a la entidad como la más colipeligrosa del país... Uf.

Militancia a revisión

Con la novedad de que el INE alista una nueva verificación de los padrones de los partidos políticos, por lo que esta semana emitirá lineamientos para llevar a cabo dicho procedimiento. Además de corroborar las cifras de militantes, comprobará si las distintas fuerzas tienen el número suficiente de integrantes para conservar su registro. Los que saben del tema nos piden estar atentos, en el primero de los casos, a si Morena, partido que dirige **Mario Delgado**, puede comprobar con claridad el aumento que tuvo en 2.5 millones de militantes. Y, en el segundo de los casos, ver qué ocurre con partidos de raigambre, pero que a duras penas alcanzaban el mínimo de militantes para mantener el registro, como lo es el PAN, encabezado por **Marko Cortés**. Por lo pronto vayan desempolvando los excel.

¿Empezarán a llover suspirantes?

Ante la indefinición que ya venía de atrás, cuando aún existía la alianza Va por México, y que hoy que ésta se ha desmoronado prevalece, diversos políticos con o sin posibilidades reales de llegar a la contienda electoral del 2024, nos comentan, empezarán a dar a conocer sus aspiraciones. Es el caso del exgobernador de Oaxaca, **Ulises Ruiz**, quien anunció ayer que se anotará ante el Instituto Nacional Electoral como candidato independiente para dichos comicios. Lo hace de esa forma, pues apenas el año pasado fue expulsado del Partido Revolucionario Institucional y denunciado ante la Fiscalía General de la República por el dirigente **Alejandro Moreno**, quien lo acusó de enviar personas armadas para generar una disputa entre los militantes durante una protesta. ¿Quién más se apuntará y por qué vía? Pendientes.



Zerón, en otra indagatoria

Y que se le agrega un nuevo caso por el cual responder a quien fuera titular de la Agencia de Investigación Criminal, **Tomás Zerón**. Y es que la FGR dio a conocer ayer que existen dos carpetas de investigación relacionadas con el programa Pegasus y en una de ellas, que tiene que ver con la adquisición irregular del programa, se señala a quien fuera funcionario en el sexenio de **Enrique Peña**. "En dicha investigación se advierte la existencia de un concurso de delitos consistentes en peculado, fraude equiparado y asociación delictuosa". Zerón se encuentra actualmente en Israel y el gobierno ha buscado la forma de traerlo a México para que responda por la indagatoria denominada Verdad Histórica del caso de los normalistas de Ayotzinapa.

Cuevas: el tiro por la culata

A quien le salió el disparo al revés fue a la alcaldesa de Cuauhtémoc, **Sandra Cuevas**, al intentar responder a las críticas por la enorme lona que mandó colocar con su imagen en la pared de un edificio. Un ingenioso internauta escribió en su Twitter que la foto era tan grande como un bache de la lateral del Eje Central. Cuevas quiso echarle la pelota al Gobierno central, por ser una vía primaria. No lo hubiera hecho: le llovieron quejas y quejas sobre baches en calles de la demarcación que no son vías primarias y que, por lo tanto, le corresponden a la alcaldía. Fueron tantas las quejas, que Cuevas se convirtió en tendencia una buena parte del sábado y la mañana del domingo. Y... por cierto, ¿ahora con qué cara protestará la oposición cuando alguien de Morena promoció su imagen en exceso?